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PROGRAMMA AMMINISTRATIVO 
 

      
     È candidato alla carica di sindaco: GAREGGIA FABRIZIO, nato in Foligno (PG) il 01/05/1974. 

 

      
    Cannaresi Liberi è un progetto civico che si rivolge a tutti i cittadini di Cannara prescindendo dalla loro 

appartenenza politica e che fa del dialogo e della trasparenza i propri punti qualificanti. A nostro avviso, la 

forza di questa proposta sta nelle diverse sensibilità che la compongono e che si confrontano per mettere al 

centro il bene ed il FUTURO del paese. 

 

Proprio dal confronto con i cittadini è nato anche il nostro programma che si prefigge obiettivi chiari, 

concreti e raggiungibili in tempi certi. 

 

Prima di ogni azione o progetto, occorre chiarire che i principi ispiratori del nostro gruppo sono l’onestà e 

l’etica nell’amministrazione della cosa pubblica: i guai del nostro paese sono legati ad un sistema di potere 

che ha conservato se stesso e gli interessi di chi lo ha amministrato per troppi anni, facendo prevalere gli 

interessi personali e di partito rispetto a quelli dei cittadini cannaresi. 

Alla guida di Cannara abbiamo già dato prova di integrità e onestà, bloccando ogni tentativo di svendere 

Cannara e i Cannaresi, rifiutando di negoziare su quanto di più pregiato resta a Cannara. Siamo pronti a farlo 

di nuovo per riportare sviluppo e decoro a Cannara. 

 

MANUTENZIONI E DECORO URBANO 
 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA DELLE STRADE 
Realizzeremo un piano straordinario di interventi di manutenzione delle strade comunali in asfalto e 

macadam con uno stanziamento minimo di 200.000 euro all’anno, con priorità alle vie periferiche. Le 

somme che il nostro comune versa ogni anno alla Provincia di Perugia, circa 100.000 euro all’anno, 

dovranno essere vincolate alla manutenzione delle strade provinciali e delle banchine. 

 

CENTRO STORICO 
Il centro storico del paese sarà riqualificato e valorizzato, ponendo la massima attenzione al decoro urbano, 

alla pulizia e alla vivibilità degli spazi pubblici, anche attraverso il supporto di architetti, paesaggisti e artisti. 

Occorre risolvere in maniera incisiva il problema dei piccioni e dei ratti. 

L’illuminazione pubblica dovrà essere sostituita con nuove lampade esteticamente più adeguate al nostro 

paese e con tecnologia led. 

La pavimentazione di vie e piazze dovrà essere in linea con la storia e con il contesto di Cannara, 

riprendendo per quanto possibile l’aspetto delle pavimentazioni di un tempo. 



PARCHI PUBBLICI 
Il taglio e la manutenzione del verde sarà programmato e realizzato in maniera da rendere puliti e ordinati i 

parchi, con aree riservate per i cani, un sistema temporizzatore di apertura e chiusura dei cancelli e la 

videosorveglianza. 

Gli spazi verdi potranno essere affidati in gestione anche ad associazioni locali che ne cureranno la 

manutenzione. Le aree giochi dovranno essere mantenute in perfetta sicurezza. 

 

 

ELIMINAZIONE DEL RISCHIO IDRAULICO 
 

VINCOLO DI INEDIFICABILITA’ E NUOVE MAPPE DI RISCHIO 
Il Piano di Assetto Idrogeologico entrato in vigore alcuni anni fa ha di fatto reso inedificabile gran parte del 

nostro territorio, imponendo un vincolo eccessivo e oppressivo che, anche alla luce delle opere recentemente 

completate dal Consorzio della Bonificazione Umbra, deve essere superato. Per questo procederemo 

immediatamente a rilasciare autorizzazioni e permessi a costruire in deroga ai vincoli PAI sulla base delle 

nuove fasce di rischio (post intervento di mitigazione del rischio idraulico) e, al contempo, otterremo il 

collaudo delle opere eseguite dal Consorzio di Bonificazione per l’eliminazione dei vincoli di inedificabilità 

assoluta e l’approvazione delle nuove mappe di rischio. 

 

 

IRRE 
 

LA FONDAZIONE 
Abbiamo lottato per difendere gli IRRE e siamo fermamente convinti che la trasformazione in Fondazione 

sia la scelta corretta, perché rispetta la volontà dei fondatori e la natura degli Enti, ma soprattutto perché 

garantisce che gli IRRE rimarranno dei Cannarei e per i Cannaresi. 

Debbono considerarsi ormai superate le inopportune scelte poste in essere dal precedente Consiglio di 

Amministrazione, poste nel nulla dalla Regione dietro denuncia di uno dei vecchi Consiglieri dissenzienti, e 

che hanno consentito, pur avendo indirettamente portato alla crisi politica dell’ultima Amministrazione 

Comunale, a rivedere quanto già in parte deciso in modo non corretto. 

La scelta della Fondazione, senza ogni altro ragionevole dubbio, costituisce lo strumento giuridico ed 

economico più adatto per dare all’Istituzione la possibilità di un suo degno rilancio, grazie oltre che a tutti gli 

innegabili vantaggi che tale scelta consente, anche alla vicinanza di più di mille cittadini che lo scorso anno 

decisero spontaneamente di sottoscrive una petizione che ebbe come unico ed esclusivo fine quello di 

sensibilizzare le Istituzioni affinché, nel limite dei loro poteri, avessero inciso sulla irragionevole scelta presa 

senza che si fosse completata. 

Gli IRRE non devono essere un poltronificio, ma una Istituzione storica di Cannara che va preservata. 

Il primo atto della nostra giunta sarà costituito dall’emissione del parere favorevole verso la definitiva 

trasformazione in Fondazione.  

 

 

SICUREZZA 
 

VIDEOSORVEGLIANZA, ASSUNZIONE DI NUOVI VIGILI 

URBANI, CONTROLLO DI VICINATO 
Vivere in un paese sicuro, sentirsi sicuri a casa propria è un'esigenza fondamentale. Per questo dobbiamo 

impegnarci per ampliare il sistema di videosorveglianza, implementandolo anche con telecamere OCR in 

grado di leggere le targhe dei veicoli. 



E’ inoltre prioritario rafforzare la Polizia Locale con l’inserimento di nuove figure mediante assunzioni, 

migliorando altresì l'illuminazione dei parchi pubblici per e impedire che si creino "zone franche" in cui 

possa proliferare l'illegalità e il degrado. 

Promuoveremo la creazione di gruppi di controllo del vicinato, così da consentire ai cittadini di organizzarsi 

e segnalare situazioni di pericolo direttamente alle Forze dell’Ordine. 

 

 

INFRASTRUTTURE 
 

METANODOTTO IN LOCALITA’ SANTA CROCE 
Grazie ad un accordo con il Comune di Bettona siamo in grado di realizzare un nuovo metanodotto per 

servire la zona di Santa Croce e via Ceretagna, un’opera necessaria e promessa da tanti anni. 

 

IMPIANTI IDROELETTRICI 
Grazie ad un progetto innovativo e alla collaborazione dei privati saremo in grado di rimettere in funzione 

l’impianto idroelettrico dell’Accolta, dal quale si potrà ottenere energia elettrica pulita per alimentare la 

pubblica illuminazione, le infrastrutture comunali e gli impianti sportivi con un grande risparmio di risorse 

per le casse comunali.  

Al posto dello sbarramento mobile ormai danneggiato e mai entrato correttamente in funzione, si realizzerà 

una paratia mobile con delle coclee. 

 

IMPIANTI SPORTIVI (Stadi e Palazzetto dello Sport) 
Gli impianti sportivi sono una risorsa preziosa per il nostro territorio. E’ fondamentale pertanto mantenerli in 

perfetta efficienza: lo stadio di Loc. Casone, giunto ormai ad esaurimento, dovrà essere ristrutturato per 

divenire lo stadio principale di Cannara, con la realizzazione di due importanti opere: la copertura della 

tribuna esistente con una pensilina fotovoltaica e la realizzazione della seconda tribuna. Dovrà essere 

realizzata anche un’altra superficie destinata agli allenamenti che, insieme al campo da calcetto in corso di 

realizzazione, consentiranno di garantire l’esercizio delle diverse discipline sportive, in particolar modo per i 

settori giovanili. 

Il Palazzetto dello Sport, per il quale sono stati già finanziati i lavori di messa a norma, oltre ad ospitare 

eventi sportivi, potrà essere impiegato anche per concerti e manifestazioni. 

 

ISOLA ECOLOGICA 
La nuova isola ecologica, già progettata nel 2016 e finanziata quest’anno, sorgerà nell’area artigianale e 

potrà ricevere ogni tipo di rifiuto (RAEE, Oli esausti, vernici, calcinacci, sfasci, batterie, ecc…) 

 

PERCORSO PEDONALE IN VIA BEVAGNA 
Il marciapiede già progettato e finanziato nel 2016 sarà realizzato in tempi rapidissimi, in maniera tale da 

eliminare il rischio per i pedoni che si dirigono al cimitero comunale. 

 

AMPLIAMENTO E MANUTENZIONE DEL CIMITERO 
Il cimitero comunale di Cannara necessita urgentemente di lavori di manutenzione della parte monumentale. 

E’ altresì necessario procedere a realizzare l’ampliamento già previsto nello studio di fattibilità che abbiamo 

presentato nel 2016, con la realizzazione di nuovi loculi e cappellini. 

 

NUOVI PARCHEGGI 
Due nuovi parcheggi per il centro storico: il primo sorgerà grazie all’ampliamento del parcheggio di Via 

Salvo D’Acquisto. L’altro sarà realizzato con l’ampliamento del parcheggio esistente in Via del Borgo anche 

grazie alla acquisizione dei locali dell’Ex Consorzio Agrario e consentirà un accesso diretto al Museo ed al 

centro storico. Un terzo parcheggio verrà realizzato nei terreni adiacenti il parco XXV Aprile, con una 

generale sistemazione della viabilità. 



FIUME TOPINO 
 

PARCO FLUVIALE E PERCORSO VERDE 
Il Fiume Topino è una risorsa per Cannara che in questi ultimi anni è stata assolutamente trascurata: la 

realizzazione delle opere di messa in sicurezza degli argini li ha di fatto resi inaccessibili, così come 

inaccessibili sono le sponde del fiume. Realizzeremo quindi un progetto integrato che interesserà gli argini 

del fiume nel tratto che va da San Donato fino alla presa d’acqua sul Timia e che prevede aree verdi 

attrezzate e illuminate con accessi al fiume. 

 

SCUOLE 
 

NUOVO POLO SCOLASTICO UNICO 
Abbiamo ottenuto oltre 2,6 milioni di euro per progettare e realizzare nuovi edifici scolastici. Questa è 

un’occasione importantissima per creare a Cannara un polo scolastico unico da destinare alla scuola primaria 

ed alla secondaria di primo grado. Sicurezza, innovazione e risparmio energetico si concilieranno con le 

esigenze degli studenti e degli operatori della scuola. 

La creazione di un polo scolastico unico, da realizzarsi dove oggi è ubicato il vecchio edificio della scuola 

secondaria, consentirà anche di ripensare la viabilità della zona, con la sistemazione del parcheggio di Piazza 

Martiri delle Foibe, con la creazione di percorsi per il trasporto scolastico più sicuri e l’eliminazione 

dell’attraversamento della strada provinciale. 

 

TURISMO E CULTURA 
 

Occorre riaffermare la centralità del ruolo della Pro Loco nella promozione turistica e culturale del nostro 

paese: per tale ragione è opportuno dare nuovo dinamismo ai rapporti tra amministrazione comunale e Pro 

Loco che devono collaborare proficuamente per l’organizzazione degli eventi più significativi di Cannara. 

 

PIANDARCA 
Occorre proseguire nel grande lavoro fatto in questi anni: abbiamo difeso Piandarca da chi voleva farne un 

parco fotovoltaico, l’abbiamo fatta conoscere in Italia e nel mondo grazie al concorso “I luoghi del cuore” 

dell FAI e al concorso internazionale per la realizzazione di un santuario all’aperto, nell’area già individuata 

dal grande Tau rivolto verso Assisi. 

Realizzeremo il progetto che abbiamo già presentato e che è stato finanziato quest’anno per la sistemazione e 

l’illuminazione artistica del percorso che da Via Arcatura, passando per il masso, giunge sino all’edicola di 

Piandarca. 

 

URVINUM HORTENSE 
Dopo anni di stasi abbiamo ripreso le campagne di scavo grazie ad una convenzione con l’Università degli 

Studi di Perugia, con l’obiettivo di riscoprire questo tesoro nascosto e renderlo fruibile dai visitatori. 

L’obiettivo è quello di realizzare delle nuove coperture per le strutture già riportate alla luce. 

 

INFIORATE 
Le infiorate di Cannara dovranno tornare al loro antico splendore, grazie ad un sostegno economico adeguato 

e al coinvolgimento dei cittadini e delle scuole, abbinato ad una promozione e ad una comunicazione 

incisiva, in grado di attrarre visitatori e turisti. 

 

MUSEI, CHIESE E OPERE D’ARTE 
La gestione del Museo civico e la sua promozione, pur nell’ottica di una collaborazione di sistema con gli 

altri paesi umbri, dovrà tornare al Comune di Cannara nell’ottica di una più efficace gestione delle risorse. 



Per questo dovranno essere promosse forme di collaborazione con associazioni locali in grado di gestire 

questa struttura e renderla un tassello importante dell’offerta culturale cannarese, integrandolo in un percorso 

che coinvolga le nostre Chiese, le nostre opere d’arte, Piandarca e Urvinum Hortense. 

 

 

SVILUPPO ECONOMICO E AGRICOLTURA 
 

CENTRO STORICO 
Il centro storico dovrà rinascere grazie ad una serie di misure che gli consentano di riacquistare la sua 

centralità nella vita del paese e, al tempo stesso, consentano il suo ripopolamento da parte dei cittadini e delle 

attività commerciali dei cannaresi. Per fare questo, oltre agli interventi sul decoro urbano e alla creazione di 

nuovi parcheggi, abbiamo ideato un sistema di incentivi fiscali che renderanno estremamente conveniente 

vivere e fare impresa nel centro storico. Al fine di promuovere la riapertura di attività commerciali, 

artigianali e/o di servizi nel Centro Storico, dovrà prevedersi la concessione di una serie di agevolazioni di 

carattere fiscale a favore sia degli esercenti, sia dei proprietari degli immobili. Le agevolazioni, che saranno 

condizionate al rispetto di rigorosi parametri che saranno definiti con apposito Regolamento, prevederanno: 

- l’azzeramento per un periodo di 3/5 anni delle tasse comunali relative alla Cosap, alla Tassa sulla 

Pubblicità ed alla Tassa sui Rifiuti; 

- l’attenuazione  dell’IMU a favore dei proprietari di immobili, che destineranno i propri locali per l’avvio di 

nuove attività. 

In presenza di adeguate risorse finanziarie e nel rispetto dei vincoli di legge si potrà prevedere la concessione 

di agevolazioni IMU anche al patrimonio immobiliare abitativo del Centro Storico. 

Si potrà valutare infine, la concessione di contributi in conto canoni di locazione, alle famiglie che vorranno 

stipulare nuovi contratti di locazione e trasferire la residenza da altri comuni o zone esterne al centro storico, 

nel Centro Storico del paese. 

 

ZONA ARTIGIANALE 
La zona artigianale necessita di una nuova via di accesso e collegamenti più efficienti, una toponomastica 

razionale e un sistema di videosorveglianza. Le vie di collegamento, in particolare con la E45 dovranno 

essere in perfetta efficienza, così come la segnaletica lungo il percorso. 

 

CONNESSIONE INTERNET 
Una connessione internet veloce e stabile è ormai un’esigenza irrinunciabile che può essere garantita solo 

con la fibra ottica. Ad aprile dello scorso anno avevamo promosso la sottoscrizione di una convenzione con 

TIM per cablare il nostro territorio e mettere a disposizione del gestore i cavidotti comunali della pubblica 

illuminazione. Con il commissariamento del Comune questo progetto si è arenato. Dobbiamo riprendere 

subito il percorso interrotto e realizzare questa infrastruttura in tempi rapidissimi. 

 

CIPOLLA DI CANNARA IGP 
Dopo tanti anni di promesse non mantenute, finalmente l’IGP per la Cipolla di Cannara è a portata di mano: 

abbiamo definito l’areale di produzione e il disciplinare. Abbiamo stanziato tutte le risorse necessarie e non 

resta che presentare la domanda al Ministero per ottenere il riconoscimento. Questo ci consentirà di 

valorizzare la produzione di cipolla, anche attraverso il sostegno ai produttori locali, per i quali dovremo 

realizzare anche un centro di trasformazione che consenta non solo la conservazione, ma anche la 

lavorazione del prodotto e la vendita dei semilavorati. 

 

VERNACCIA DI CANNARA DOC 
Abbiamo sottoscritto una convenzione con la Facoltà di Agraria dell’Università di Perugia per ottenere 

l’inserimento dell’uva Cornetta nel Registro Nazionale delle varietà di vite. Questo è il primo passo per 

ottenere il riconoscimento autonomo della Vernaccia di Cannara DOC, così da garantire la diffusione di 

questo prodotto straordinario. 

 


